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对于里皮辞职， 有人形容这属于

“肇事逃逸”，对于这四个字，应该是最

形象也最贴切的了。

客场输给叙利亚，是事故没错，但

是在40强赛刚刚打到一半的情况下，

最多也就是转弯的时候刮蹭到了行

人， 算不上什么大事， 结果里皮这位

“老司机”却直接开车跑了，甚至把坐

在他车上的马达洛尼这些小伙伴也给

扔下不管了。

这样一来，事情的性质就变了，更

何况， 里皮还有拒绝带队出战东亚四

强赛这样的“前科”，纵然他有一千个

一万个理由，为自己“逃离”中国足球

进行辩解， 纵然他有世界杯冠军和亚

冠联赛冠军“加持”，但是就冲着他赛

后新闻发布会上撂挑子的做法， 还有

什么资格对中国足球指手画脚说三道

四呢？

天要下雨， 娘要嫁人， 由里皮去

吧———当然，该追责的追责，该总结的

总结，那么多的真金白银花出去了，总

得有个说法吧？

里皮走了，中国足球却还要继续，

当务之急无疑是为国足寻找一位新的

主帅， 毕竟这直接关系到球队军心的

稳定， 关系到40强赛后半程的表现和

成绩。理论上讲，虽然中国队目前落后

小组排名第一的叙利亚队5分，但是如

果能在后面四场比赛中全胜利， 拿满

12分的话， 中国队的积分可以达到19

分， 以成绩最好的小组第二名身份晋

级12强赛的希望很大， 所以现在远未

到放弃的时候， 决不能因为里皮甩手

不干就自暴自弃，提前缴械投降，成为

又一支为2026年世界杯备战的球队。

国足的用人有没有问题，国足的

排兵布阵到底合不合理，这些专业的

事情，应该交给专业的人去做 ，否则

中国足协那么多的专业人士和高参

岂不成了无用的摆设？ 从中国足球长

远发展的角度来讲，这次的40强赛前

半程至少证明了三点。

首先， 不管中超是不是进了“80

亿”时代，球员的身价是不是以 “亿 ”

为计价单位，水平和能力绝对不会跟

着水涨船高，泡沫化带来的只能是虚

假繁荣，以及自身的盲目自大；第二，

中国足球的问题， 不是靠归化几个球

员就能解决的， 如同青训需要的是扎

扎实实的训练而不是噱头跟花头一

样，急功近利或许能带来暂时的提高，

但是如果地基打不好， 就跟在沙漠上

盖房子一样，一阵风吹过，下面的沙子

没了，装修得再好，房子该倒还得倒；

第三，围绕“里皮意志”而制定的外援、

归化球员政策以及国脚选拔制度、规

则将何去何从？朝令夕改，职业联赛已

经毫无公平性可言， 留给中国足协的

“烂摊子”太大了。

不管接下来谁当中国队主教练，中

国足球首先要做到的一点就是务实，比

如下个月的东亚四强赛，是不是该让正

牌的国家队而不是所谓的选拔队去凑

数，毕竟对还有出线希望的这支球队来

讲，跟韩国、日本队的比赛，远比你好我

好的热身赛更有锻炼价值。

国足又逢选帅时，洋帅还是第一选择———

恒大继续背书 斯科拉里自荐
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里皮给国足
留下后遗症

恒大曾尝试挽留 里皮与卡帅脱钩
特约记者 兵兵

里皮辞职，他的下一站会去哪里？
有人猜测，他可能会重返恒大俱乐部
执教，但这恐怕只是一厢情愿。
国足输给叙利亚当晚，里皮在赛

后的新闻发布会上宣布辞职，其场面
和年初在亚洲杯被伊朗队淘汰之后辞
职时非常相似。不过，和亚洲杯期间不
同的是，当里皮回到更衣室后，中国足
协的代表、队长郑智以及其他球员都
对里皮进行了挽留，希望意大利教练
收回成命，继续执教中国队。可惜，里
皮当时去意已决。

其实，挽留里皮的不仅仅是恒大
球员。据悉，当里皮宣布辞职的当晚，
跟随国足在迪拜督战的恒大国脚监察

团第一时间就向恒大集团汇报了情
况。当时，恒大高层就与里皮进行了沟
通，希望里皮在冷静后能够收回辞职
的决定。不过，里皮并未答应。
据悉，恒大是希望在里皮冷静情

绪之后再与他沟通，让里皮回心转意，
继续执教。虽然里皮人已经回到了意
大利，但据知情人士介绍，恒大方面最
近几天都有与里皮进行沟通，毕竟，在
恒大“为国养士”的很多事务中，里皮
是重要的参与者。不过，里皮去意已
决，恒大即使再有心，恐怕也很难让里
皮收回成命。另一方面，中国足协在里
皮辞职半个小时左右就很快表态，接
受了里皮的辞职。这让恒大方面颇感
意外。这表明，足协对里皮在赛后的突
然辞职非常不满，里皮回归之路在足

协那里几乎已经“堵死了”。
此外，里皮也不会重拾恒大队的

教鞭了，卡纳瓦罗的帅位暂时保住了。
里皮不会从自己的弟子手中抢走“饭
碗”。卡纳瓦罗是否会在赛季末下课，
也与里皮辞职中国队无关。如果不能
拿到今年的中超冠军，卡纳瓦罗是不
能让恒大满意的。
据里皮身边人透露，经过这一次

的辞职风波后，里皮对中国足球又有
了新认识，不会再轻易重返中国足球。
里皮不回来，国足就得选新帅。据了
解，这一次选帅，模式基本上还会和上
一次一样，恒大扮演重要角色的可能
性非常大。斯科拉里或其他大牌外教
能否出任中国队主教练，恒大在财力
上的支持非常关键。 里皮这次很不负责任地“溜了”

输给叙利亚队之后，里皮辞职。外
界担心，中国队之前实行的归化政策，
会因为里皮的辞职而中断，因为中国
足球这一波归化浪潮的最初建议者正
是里皮和他的意大利教练团队。不过，
从目前来看，这有些杞人忧天。

“归化大潮”不会退去

虽然中国队夺得小组第一名的可
能性已经很小，但小组出线晋级12强
赛的希望犹在。因此，中国队冲击世界
杯的决心和目标不变。在中国本土球
员实力有限的情况下，此前确定的归
化政策将会得以延续。因为明眼人都
知道，有归化球员不一定就行，但没有
归化球员肯定不行。在现阶段，不依靠
一定程度的归化，而完全依赖本土球
员去冲击世界杯，就是死路一条。中国
足协不会放弃归化的路子。
目前，高拉特、阿兰、阿洛伊西奥、

费尔南多、蒋光太都已经拿到了中国
护照，这些球员明年就可以代表中国
队出战。加上艾克森、李可，中国队的
中前场实力肯定会有大幅度提升。有
知情人士表示，只要熬过40强赛，到了
12强赛的时候，中国队的竞争力肯定
会比现在大大增强。因此，确保球队晋
级12强赛，无疑是中国足协当前最大
的政治任务。

土帅难训“归化球员”

郝伟、李铁相继担任中国国奥队
和国足选拔队的主教练，足协重点培
养本土年轻教练的心思一览无余。不
过，让他们接班国家队，各方面条件都

不成熟。
郝伟和李铁都有俱乐部执教的经

历，尤其是李铁，从恒大辞职后，先后
率领河北华夏幸福队和武汉卓尔队冲
超成功，其个人执教履历因此变得比
较光鲜。李铁本人多年前就公开表示，
自己的目标是有朝一日执教中国国家
队。但现实情况是，包括李铁在内的年
轻土帅还没到扛大任的时候。李铁尚
未有独立执教过国字号球队的经历，
年底的东亚杯是否由其带队，目前也
产生了变数。郝伟虽然带中国女足踢
过世界杯，但其独立执教男足俱乐部
的经历至今还是空白。对于高拉特等
归化球员来讲，恐怕更希望听命于大
牌外教，而非尚未有什么令人信服成
绩的本土教练。因此，国足选帅，高水
平的外教依然更受欢迎。
原恒大主帅斯科拉里肯定是最有

优势的人。斯科拉里在恒大执教两年
半期间，成绩斐然，深受中国球迷认
可，在很多球迷心中是可以比肩里皮
的。斯科拉里也熟悉中国足球和球员，
对高拉特、阿兰等归化球员更是了如
指掌。不仅了解中国足球，斯科拉里对
亚洲足球也非常熟悉，西亚、中亚和日
本都曾留下了斯科拉里的执教身影。
执教恒大期间，率领恒大队征战亚冠，

让他对日韩澳等足球的了解更加深
入。此外，由于归化球员都是巴西人，
斯科拉里如果担任中国队主教练，无
疑具有天然的优势。这一点，连里皮都
不能相比。而高拉特、阿兰等归化球员
也肯定将会非常欢迎斯科拉里。换句
话说，斯科拉里完全镇得住这些归化
球员，这一点非常重要。

斯科拉里“毛遂自荐”

斯科拉里本人对执教中国队也有
很强烈的意愿。近日，斯科拉里的新闻
发言人阿加斯·菲累格公开对记者表
示，如果收到中国足协邀请，双方的条
件都能相互满意，斯科拉里愿意执教
中国国家队。

事实上，2017年年底斯科拉里离
开恒大队后，一直都在关注中国足球，
也与恒大方面保持比较顺畅的沟通。
斯科拉里经常通过其在中国的朋友和
昔日的翻译等，第一时间了解中国足
球的动向。14日，里皮辞职的消息，斯
科拉里也很快掌握。实际上，斯科拉里
一直在想着重返中国执教。他甚至表
示，“中国足球给了我很多快乐，在离
开的时候我很伤感，其实我刚离开就
想回去了。”

今年从巴甲豪门帕尔梅拉斯下

课后，斯科拉里就一直赋闲在家。其
间，有中国俱乐部与他联系，商谈邀
请执教之事。不过，斯科拉里至今还
未做出决定。
这一次，当中国国家队的帅位空

缺出来后，斯科拉里主动表达了愿意
执教的意愿。显然，在恒大执教的两年
半时间，给斯科拉里留下了深刻的印
象。“在广州，我们几乎每天都会遇到
球迷们的围堵，但是他们都很有教养，
对我们很尊重，我和我的夫人外出时，
球迷认出我都会问候我。即使是球员
与俱乐部或教练组出现分歧时，也是
相互尊重的，没有霸权，队长和教练员
之间都很尊重，所以我认为中国是一
个能够安静地工作和生活的地方。”

斯科拉里还表示对中国足球的
未来充满信心，“中国现在在足球方
面的方向是正确的，不但中国的俱乐
部有高质量的训练中心，还有现代化
的训练方法，很多外国优秀教练员也
逐渐参与到中国足球中。中国足球近
些年来制定了一些有利于足球发展
的规则，更加强调青训。足球的发展
不是一朝一夕的事情，而是一个过
程，我想在七八年到10年后中国足球
的水平能够达到韩国、日本和澳大利
亚等队的水平。”

随着里皮辞职，交
出了中国队帅印，中国
足协又将开启新一期
的国足选帅 。 尽管李
铁 、李霄鹏 、郝伟等本
土教练接班的呼声不
绝于耳，但从目前的情
况来看，高水平的洋帅
仍然是国足的首选，其
中，斯科拉里与中国足
球再度牵手的机会不
小，因为巴西老头具有
独特优势。

特约记者 兵兵

 “中国足球近些年来
变化很多， 制定了一些有
利于足球发展的规则，更
加强调青训。 足球的发展
不是一朝一夕的事情，而
是一个过程， 我想在七八
年到10年后中国足球的水
平能够达到韩国、 日本和
澳大利亚等队的水平。 ”

———菲利佩·斯科拉里


